

Más recientemente ROGERS, McELROY y COWGILL (1942)⁷ son capaces de criar con normalidad ratones negros con una dieta sintética deficiente en los factores L (usan caseína, no dextrina) y adicionada de todas las vitaminas del grupo B, incluidas el inositol y el ácido paraaminobenzoico. La ausencia de mala crianza en estos casos quizá apoya la creencia de SURE de que estas dos últimas vitaminas mejoren la lactancia.

Por último, FOLLEY, HENRY y KON⁸ han sido capaces de obtener crías en ratas durante tres generaciones en una dieta sintética similar a las anteriores, complementada con todos los factores del grupo B. A un lote le añadían cistina y a otro no. La lactancia ha sido posible, pero evidentemente muy por debajo de lo normal, y la proporción de cistina ha mejorado siempre la proporción de una buena crianza.

Como resumen de todos los anteriores experimentos, algo confusos y a veces contradictorios, se pueden sacar en el momento actual las siguientes conclusiones:

Primera. — Que quizás no sea totalmente indispensable la existencia en la dieta de una vitamina o factor específico (vitamina L) para que la lactancia se verifique, pero que sí parece bastante seguro que las ratas alimentadas con dietas sintéticas adicionadas de todas las vitaminas conocidas hasta el momento presente, presentan una lactancia muy por debajo de lo normal.

Segunda. — Que si estas dietas sintéticas se pri-

van de cistina o de inositol y ácido paraaminobenzoico la proporción de crías lactadas disminuye o se hace nula, por lo que, sin perjuicio de que efectivamente exista un nuevo factor que mejore totalmente la lactancia, tanto la primera como las dos últimas deben estar relacionadas en cierto modo con el normal desarrollo de este proceso.

Tercera. — Que gran parte de las diferencias observadas en las distintas experiencias pueden deberse a diferencias de purificación o de elección de ciertos componentes de la dieta basal (dextrina, proporción de cistina, etc.), por lo que es de desear que en el futuro una unificación de las condiciones de experimentación permita dar una mayor luz sobre la existencia cierta o no de la llamada vitamina L o factor necesario para la lactancia de las ratas.

Cuarta. — Que de ninguna de estas experiencias pueden sacarse conclusiones que permitan suponer la necesidad de tal factor alimenticio en la especie humana.

BIBLIOGRAFÍA

- 1 NAKAHARA, W., INUKAI, F., KATO, S. y UGAMI, S. — Sci. Papers. Inst. Phys. Chem. Res., Tokio, 29, 47, 1936.
- 2 FOLLEY, S. J., IRIN, E. W., KON, S. K. y WATSON, H. M. — Biochem. J., 32, 1988, 1938.
- 3 SURE, B. — J. Nutrit., 22, 491, 1941.
- 4 SURE, B. — J. Nutrit., 22, 499, 1941.
- 5 NAKAHARA, W., INUKAI, F., y UGAMI, S. — Sci. Papers. Inst. Phys. Chem. Res., Tokio, 38, 415, 420, 424, 1941.
- 6 NAKAHARA, W., INUKAI, F., y UGAMI, S. — Science, 93, 39, 1941.
- 7 ROGERS, L. K., McELROY, L. W., y COWGILL, G. R. — Science, 95, 203, 1942.
- 8 FOLLEY, S. J., HENRY, K. M., y KON, S. K. — Nature, 150, 318, 1942.

CONSULTAS

En esta sección se contestará a cuantas consultas nos dirijan los suscriptores sobre casos clínicos, interpretación de hechos clínicos o experimentales, métodos de diagnóstico, tratamientos y bibliografía.

G. C. — Obras y monografías modernas de reumatismo en castellano o traducidas. Obras o monografías en lengua extranjera (francés, alemán o italiano). Si existe alguna revista nacional o extranjera que se ocupe del problema del reumatismo. Proveedores o editoriales donde se editan o pueden adquirirse las obras.

Últimamente no se han publicado en español más obras de conjunto sobre el reumatismo que los capítulos correspondientes de las Lecciones de Patología Médica del Prof. JIMÉNEZ DÍAZ y las del Tratado de Medicina Interna del Prof. BAÑUELOS. De más tiempo data la publicación de las obras de FISCHER, GUTZENT, MARAÑÓN y CUATRECASAS. Más abundantes son las monografías de autores españoles o extranjeros, traducidas recientemente. La casa Salvat ha editado una monografía de BARCELÓ sobre Reumatismos crónicos y tiene anuncias otras varias; la Colección Española de Monografías Mé-

dicas (Barcelona) ha puesto a la venta obras de CIRERA VOLTA (La ciática) y BARCELÓ (Tratamiento de los reumatismos); la editorial Espasa-Calpe ha traducido las monografías de VAUBEL (Fiebre reumática), LANGE (Reumatismo muscular). La monografía de DIETRICH sobre Lesiones reumáticas del aparato circulatorio ha sido editada por Pegaso (Madrid).

Tampoco en el extranjero abundan los tratados recientes sobre el reumatismo, excepto en los países sajones. En Alemania merece citarse el libro de W. H. VEIL, *Der Rheumatismus*, editorial Enke, Stuttgart, 1939. También es digna de mención la colección de monografías reumatólogicas que comenzó a publicarse en 1938 por la editorial Steinkopff y bajo la dirección de JUERGENS; a ella pertenecen varias de las traducidas al castellano (las citadas de VAUBEL y LANGE, la de VOGEL sobre infección focal, etc.). En Francia se publican también numerosas pequeñas monografías, entre ellas las de MERKLEN (Reumatismos del hombro), GLORIEUX (Lesiones del disco intervertebral) y especialmente el tratado de Fisiología articular de POLICARD.

No existen revistas españolas dedicadas exclusivamente al problema del reumatismo. En el extranjero se publican las siguientes:

Revue du rhumatisme,
Annals of the rheumatic diseases.
British Journal of rheumatism.

Rheumatism.

Zeitschrift für Rheumaforchung.

En cuanto a la obtención de los libros y revistas extranjeras no es en la actualidad un problema fácil. Debe, para ello, dirigirse a una librería que disponga de cupo de importación para obras extranjeras.

INFORMACIÓN

JORNADAS MÉDICAS ESPAÑOLAS EN ZARAGOZA

(26, 27, 28, 29 y 30 de septiembre de 1943)

ALOCUCIÓN DE LA JUNTA RECTORA CENTRAL.

La Sociedad Española de "Jornadas Médicas" va a dar cumplimiento al acuerdo tomado en la sesión de clausura de las celebradas en Barcelona en mayo de 1942, de realizar las próximas en Zaragoza.

El éxito resonante obtenido en Barcelona, el alto interés científico que revistieron, la satisfacción mostrada por todos los jornalistas nos obliga a presentar esta convocatoria como el exponente de nuestro entusiasmo y decisión para que las que se celebren en Zaragoza obtengan un valor científico y educativo superior si cabe al que se cosechó en Barcelona.

Para ello esta Junta Rectora Central ha puesto toda su confianza en la persona del Presidente de la Comisión Ejecutiva de Zaragoza Dr. HORNO ALCORTA, cuya relevante personalidad científica y aptitudes de organizador son de todos conocidas por venir avalada por una historia de fecundas realidades.

Queremos una vez más acercarnos a todos los médicos de España. Queremos que a estas "Jornadas" lleven sus inquietudes científicas y profesionales. Deseamos encuentren, y en ello pondremos el máximo esfuerzo, el ambiente propicio para que puedan obtener aquellos conocimientos que deseen, satisfacer las ansias que sienten, al par que consigan unos días de camaradería con aquellos que siendo maestros también quieren ser discípulos y de los que sintiéndose discípulos puedan ejecutar sus condiciones de maestros. Nuestras "Jornadas" son para todos los médicos españoles y están inspiradas en ese espíritu de compañerismo y elevación científica.

Le rogamos para el bien de la Medicina patria nos otorgue con su colaboración el fruto de su labor en el asunto que de un modo indudable ha estudiado usted con preferencia. — Madrid, 14 de mayo de 1943. — El Secretario, DR. J. TORRES GOST. El Presidente, DR. C. BLANCO SOLER.

ALOCUCIÓN DE LA JUNTA EJECUTIVA

En la sesión de clausura de las "Jornadas Médicas" celebradas en Barcelona en mayo de 1942, se designó a Zaragoza como sede de las que habían de celebrarse en 1943, nombrando Presidente de las mismas al Dr. D. RICARDO HORNO ALCORTA y Vicepresidente al Dr. D. JULIO ARIÑO CENZANO.

La Junta Rectora Central de "Jornadas Médicas Españolas" acordó dar a la Comisión Ejecutiva plenos poderes para la organización de estas "Jornadas Médicas" en Zaragoza, poniéndose incondicionalmente a su lado para orientar y secundar su actuación dentro de los Estatutos de la organización.

El éxito logrado en las precedentes reuniones de San Sebastián y Barcelona y la eficacia indiscutible de las "Jornadas", ha obligado a los que recibieron el mandato de organizar las de Zaragoza a un mediano estudio para que en lo posible iguales o superen a las ya celebradas.

La labor de la Junta organizadora se ha visto facilitada por el entusiasmo con que Autoridades y Corporaciones han aco-

gido la idea, tomándola bajo su patronato, con lo cual queda asegurado el éxito.

La Junta Rectora y la Ejecutiva, pensando principalmente en la gran masa de los médicos dedicados a la asistencia de enfermos, han acentuado en las mismas el carácter práctico porque en su labor todos puedan tomar parte activa y todos puedan aportar el fruto de su experiencia.

Prenden las Juntas que en los días de las "Jornadas" se estrechen los lazos espirituales entre cuantos dedican su vida al bien de los demás y a este fin unen a la labor puramente técnica actos de expansión y confraternidad que dejen en todo grato recuerdo de su estancia en esta invicta ciudad de Zaragoza.

Por ello nos dirigimos a todos los médicos; a los aragoneses, diseminados por toda la nación, portadores de su aragonismo y de su amor a la cuna; a los compañeros de las provincias aragonesas por su amor a la propia región; a los españoles todos, les llama la muy Noble y Benéfica Ciudad, la gar de heroismos y de exaltaciones patrias, símbolo de las virtudes de la raza; a todos, en fin, los que sienten la necesidad de aprender o de enseñar, para lograr así el progreso médico de España.

El propósito no puede ser más noble; para su realización todo esfuerzo ha de parecernos escaso. El resultado seguramente superará a nuestras esperanzas porque la cantidad y calidad de cuantos se han sumado al propósito lo aseguran por anticipado.

Zaragoza, 14 de mayo de 1943. — DR. RICARDO HORNO Presidente; DR. JULIO ARIÑO, Vicepresidente; DR. L. LÓPEZ BUERA, Tesorero; DR. JESÚS SARDÁN, Secretario.

JUNTA EJECUTIVA

Presidente	ILMO. SR. DR. D. RICARDO HORNO ALCORTA.
Vicepresidente	DR. D. JULIO ARIÑO CENZANO.
Tesorero	DR. D. LORENZO LÓPEZ BUERA.
Secretario	DR. D. JESÚS SARDÁN GUILLÉN
Secretarios adjuntos	DR. D. JOSÉ MARÍA GALVE PUEYO. DR. D. LUIS ALBALAD NAYA. DR. D. JOSÉ SARDÁN GUILLÉN.

PATRONOS DE LAS JORNADAS

Excma. Diputación Provincial de Zaragoza y Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza

COMITÉ DE HONOR

Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza, D. Rigoberto Domínguez. Excmo. Sr. Capitán General de la 5.^a Región, D. José Monasterio. Excmo. Sr. Gobernador civil, Sr. Barón de Benasque. Excmo. Sr. Presidente de la Diputación Provincial, D. Eduardo Baeza. Excmo. Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Zaragoza, D. Francisco Caballero. Excmo. Sr. Jefe Provincial del Movimiento, D. Aniceto Ruiz Castillejo. Excelentísimo Sr. Presidente de la Audiencia, D. Ángel Villar Madrid. Excmo. Sr. Rector de la Universidad, D. Miguel Sancho Izquierdo. Excmo. Sr. Decano de la Facultad de Medicina, D. Antonio Lorente Sanz. Excmo. Sr. Presidente de la Real